

# LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA,

PRECIO MENSUAL DE LA SUSCRICION.  
Madrid 8 rs. Prov. 10 Estranj y Ultr 24  
LAS SUSCRICIONES Y ANUNCIOS SE ADMITEN  
En la administ. calle del Rubio, número 23.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

MODO DE HACER LA SUSCRICION.  
Entregando su importe en Madrid ó envián-  
dolo en metálico, libranza ó sellos de correo  
á la administracion calle del Rubio núm. 23,  
que no servirá la que no esté pagada.

AÑO XV.—NUM. 1,487 DE LA MANANA.

MADRID, DOMINGO 15 DE JULIO DE 1862.

OFICINAS, CALLE DEL RUBIO, NUM. 23.

## PRIMERA EDICION.

Ayer publicó la *Gaceta* el real decreto disponiendo que el señor marqués de la Vega de Armijo, ministro de Fomento, se encargue interinamente del despacho del ministerio de la Gobernación durante la ausencia de don José de Posada Herrera.

También inserta ayer el periódico oficial la ley sancionada por S. M., relativa al aumento de la infantería de la Guardia civil veterana de Madrid hasta completar la fuerza de 1.500 hombres distribuidos en diez compañías. La fuerza de caballería del mismo cuerpo se aumentará hasta completar 150 hombres con 135 caballos. El número de guardias de ambas armas será por mitad de primera y segunda clase.

Por el ministerio de la Gobernación se ha expedido con fecha 9 de julio, un importante real decreto, previniendo que todos los delitos que se cometan por los que no son militares contra los jefes, oficiales é individuos de la Guardia civil veterana, que hagan el servicio dentro de la corte, serán juzgados con arreglo al Código penal vigente, reformado en 30 de junio de 1850. Los delitos comprendidos en los artículos 189 y 192, párrafo 3.º, y 204 del Código penal, que se cometan por los que no son militares contra los jefes, oficiales é individuos de la Guardia civil veterana, que hagan su servicio dentro de la corte, seguirán juzgando por la jurisdicción militar. Los delitos más graves que los comprendidos en el artículo anterior serán juzgados por la jurisdicción ordinaria.

Se ha concedido á D. José Bourgon, súbdito francés y vecino de San Ildefonso, la naturalización en estos reinos, que ha solicitado; entendiéndose que esta ha de ser de cuarta clase, con arreglo á las antiguas leyes de la monarquía. La espresada concesión no producirá su efecto hasta tanto que el interesado haya prestado juramento de fidelidad á S. M. la Reina, y de obediencia á las leyes, con renuncia de todo pabellon extranjero.

Igual concesión se ha hecho á D. Carlos Patz, súbdito prusiano, domiciliado en el pueblo de Torres, ayuntamiento de Torrelavega, provincia de Santander.

Habiendo sido declarado cesante D. Fernando Cos Gayon, oficial segundo de la clase de primeros del ministerio de Fomento, se han concedido los ascensos de escala, nombrándose sétimo de la clase de cuartos, con el sueldo anual de 26,000 rs., á D. Gabriel José Anduaga, que lo es de la dirección general de Ultramar.

Vista la ley de 9 del corriente, autorizando al gobierno para otorgar la concesión del ferrocarril de Tardienta á Huesca, con arreglo al proyecto, tarifa de precios máximos de peaje y transporte, y relación de material libre de derechos, aprobados por real orden de 30 de marzo último, y al pliego de condiciones generales, S. M. la Reina se ha dignado disponer que se anuncie la subasta de concesión de este ferrocarril, con sujeción á lo prescrito en dicha ley y demás disposiciones vigentes.

En la casa de socorro de la plazuela del Progreso, se hallan vacantes dos plazas de ordenanzas y una de portero, que deben proveerse en licenciados del ejército ó guardia civil, solteros y con buena nota. Se admiten las solicitudes durante tres días.

El 31 del corriente tendrá lugar, á la una del día, en la dirección de la Deuda, la subasta de la consolidada y diferida al tres por 100. La cantidad destinada á la compra de los mencionados efectos, es la de reales vellón 14.997,646, que proceden 7.122,313, sobrante de la subasta anterior, y 7.875,333 de la cantidad consignada en el presupuesto del año actual, para la presente obligación. De la referida suma se invertirán: 7.458,975 en la adquisición de deuda consolidada á 3 por 100 interior y exterior y 7.538,670 en la deuda diferida interior y exterior.

Durante la ausencia del mariscal de campo D. Francisco de Uztariz se encargará interinamente del despacho de la subsecretaría del ministerio de la Guerra el brigadier D. Enrique del Pozo, oficial primero del mismo.

El día 14 del actual, á las doce de su mañana, tendrá efecto en la dirección de loterías una negociación de letras á cargo de los administradores de la renta, cuyo acto se verificará por medio de pliegos cerrados, con sujeción á las bases que estarán de manifiesto en la teneduría de libros de la citada oficina general.

Establecida desde el día 12 del corriente una expedición de correo diario entre esta corte y el real sitio del Escorial, que saldrá de Madrid en el tren de las seis y cincuenta minutos de la tarde, y del Escorial en el de las ocho de la mañana, la administración de Correos avisa al público que podrá depositar la correspondencia en los buzones de esta capital hasta las tres de la tarde, y en los de esta administración hasta las seis.

Anuncia *El Contemporáneo* que el señor D. Alejandro Mon, acompañado de su amigo el Sr. Miranda, deben salir de un momento á otro para Asturias.

El mismo periódico dice que se habla de la fundación de dos periódicos ministeriales.

Parece que la anciana madre del señor D. José de Salamanca ha mejorado tan notablemente, que se encuentra fuera de peligro.

El 8 quedaron establecidos en las playas de Palma de Mallorca las casas de baños de mar que debieron inaugurarse el 9.

La mina de hierro que se está explotando en el término de Martos, provincia de Jaén, dicen que da abundante mineral, el cual es beneficiado en la fábrica que en el mismo terreno ha establecido la empresa explotadora, cuya fábrica se propone montar á la altura de las mejores de Europa.

El gobernador civil de las Baleares ha dirigido una circular á corporaciones y particulares con objeto de excitar sus sentimientos caritativos en favor de la suscripción para formar premios con que recompensar las acciones virtuosas en aquellas islas.

La suscripción abierta en las Baleares por los individuos de la jurisdicción de mariposa con objeto de contribuir al fondo coman que se recauda en toda la Península á fin de que pueda construir un iclino de grandes proporciones el Sr. Monturiol, ascendía en 2 de este mes á 1,481 rs.

El Norte de Castilla hace grandes elogios del brillante estado en que se encuentra el hospicio de Valladolid, en cuyo establecimiento se ha formado en pocos días una buena banda de música, compuesta de jóvenes acogidos que o pasan de 15 años de edad, y que han sido instruidos en catorce meses por el inteligente director Sr. Laserna. La municipalidad de aquella capital ha contribuido por su parte á la formación de la banda, regalándole un hermoso instrumental traído de París hace dos meses.

En la real orden que precede á la interesante colección estadística relativa al año de 1861 que acaba de publicar la dirección de Correos, se dice: que en vista del importante desarrollo que ha obtenido el ramo; del que aun ha de obtener como consecuencia de las mejoras planteadas y de las que se hallan en proyecto; y de la necesidad de reorganizar ese centro directivo ensanchando el círculo de sus atribuciones y dándole la conveniente independencia para que su acción sea tan ejecutiva como exige la índole especial de sus trabajos, y por consiguiente de poner en armonía los conocimientos y circunstancias de los empleados con la importancia de sus funciones, cada día más interesantes, se ha servido S. M. disponer que forme la dirección y proponga los reglamentos y reformas que el servicio exige, y que indica en la interesante Memoria que acompaña á la indicada estadística.

El número de cartas y pliegos de todas clases que han circulado en 1861 en la Península é islas adyacentes, asciende á 39.447,863, con un aumento de 5.013,057 sobre las circuladas en 1860, y de mucha más consideración sobre la circulación de 1859 y años anteriores. Este aumento es más notable en la correspondencia del reino que en la de Ultramar y el extranjero.

Las fiestas de San Fermín se han celebrado en Pamplona con grande animación y mayor concurrencia que otros años. Las familias de la provincia de Zaragoza que han visitado á Pamplona han sido muchas, aprovechando la rapidez y baratura del camino de hierro.

El cadáver del señor obispo de Barcelona ha sido embalsamado y expuesto al público en un salón del palacio episcopal, colgado con paños negros. El túmulo sobre el que descansaba el cadáver, estaba forrado de terciopelo morado. Una guardia de honor custodiaba la entrada del salón, al que acudía gran número de personas.

El 17 de mayo último fué recibido por el director del departamento de relaciones exteriores de Venezuela el Sr. D. José Zambrano y Viana, encargado de negocios y consul general de España en aquella república. Al entregar su carta credencial, el Sr. Zambrano, pronunció el discurso siguiente:

«Señor ministro: Tengo el honor de poner en vuestras manos la carta que os dirije el excelentísimo señor primer secretario de Estado de S. M. C., y cuyo contenido es la credencial que me da á reconocer con el carácter de encargado de negocios y consul general de España cerca del gobierno de la república de Venezuela.

Si en todos tiempos ha sido de la mas alta y reciproca importancia el restablecimiento de las relaciones políticas entre dos países á los cuales separaron diferencias que son siempre lamentables, cuando se trata de dos pueblos llamados por la naturaleza para ser hermanos, debe considerarse su reconciliación como un fausto y plausible acontecimiento.

En este momento solemne yo debo considerarlo así, como verdadero intérprete de los sentimientos de mi gobierno, y ya que la reina de las Españas me ha honrado con su confianza cerca del gobierno de esta república, será para mí muy grato que, durante mi residencia en ella, la armonía y perfecta inteligencia entre ambos países se consolide con estrechos lazos, conservándose siempre las relaciones políticas en el estado más satisfactorio, y para cuyo precioso objeto no omitiré medio alguno entre los dignos y decorosos que se hallen á mi alcance.»

El director del departamento de relaciones exteriores, contestó al Sr. Zambrano en estos términos:

«Señor: Puedo aseguraros que el gobierno de Venezuela nada desea con tanto ardor como el mantener y estrechar la amistad que felizmente tiene establecida con el Sr. M. C., pues además de las simpatías que abunda por la persona de S. M. la Reina de España (A. Q. D. G.) y por la noble y generosa nación española, está persuadido de las grandes ventajas que de la inteligencia y buena armonía reportarían ambos pueblos. Así vería con profundo dolor el que tan preciosa amistad se resfriase por cualquier motivo; y no dudeis que hará todos los esfuerzos que le sean dables á fin de hacerla cada día más sincera y perfecta.

El gobierno de Venezuela se congratula hoy anticipadamente, pues le halaga la esperanza de que sus deseos se realizarán cuando tenga la satisfacción de entablar sus relaciones con el de España por el digno órgano de V. S.

Participaré al Excmo. señor general don José Antonio Paez, jefe supremo de la república, y á S. E. el sustituto, su secretario general, la espresión de los sentimientos que animan al gobierno de S. M. C. y á los vuestros, señor, y puedo protestaros desde luego que será acogida con particular interés.»

En Londres acaba de comparecer ante los tribunales la celebrísima madama Raquel; embellecedora ó ornamentista de mujeres; hizo reír con sus declaraciones; por abrillantar ó hermosear solidamente á una señora, exige 300 duros; mas por arreglarla sin brillo para una ocasión sola, un baile por ejemplo, cobra 25 duros. No sirve sino á la alta aristocracia; pero no se digna ir á casa de ninguna: ellas van á la de la artista.

La Iberia anuncia que se le ha formado una nueva causa de real orden.

De París escriben á *La Iberia* con fecha 7 que la cuestión de Méjico está ya resuelta en Francia, y que los descalabros de Puebla han convencido al gobierno francés de la temeraria é imposible empresa en un principio concebida de establecer la monarquía, y tan pronto como el ejército que manda el general Lorencez, entre triunfante en Méjico para obtener las debidas satisfacciones, Napoleón III retirará sus tropas, dejando en plena libertad á los mejicanos de establecer el gobierno que mejor les parezca, exigiendo todo el cumplimiento de las deudas. Añade la carta que el emperador Napoleón se arrepiente hoy de haber escuchado con benignidad tan grande al general Almonte, que engañados por él, los franceses han ido á Méjico creyendo del todo innecesaria la pólvora; que los reveses de Puebla han venido, aunque tarde, á sacarlos del error; y que es tan resuelta la voluntad del emperador, de abandonar inmediatamente á Méjico sin pretender en modo alguno influir en sus destinos, que puede muy bien suceder que el general Juárez retire el momento todas sus tropas, para que el ejército francés llegue pronto y sin obstáculo alguno á Méjico. La bandera de Francia, continúa, ondeará ocho días en la capital mejicana, triunfante y respetada; se firmará un convenio acordando cuantas indemnizaciones solicite el representante francés, y los soldados se embarcarán inmediatamente para volver á Europa.

El vapor de guerra *Alerta*, que estaba en el puerto de Málaga, salió el 9 para las aguas de Almería, con objeto de prestar auxilio, si era posible, á la escampavía que dignos había naufragado á la altura del Cabo de Gata, salvándose la tripulación.

El 7 salió de Palma de Mallorca el señor obispo de la diócesis, con objeto de recorrer algunos pueblos de ella y administrar el Sacramento de la Confirmación.

La real orden recientemente expedida, en que se aumenta en dos mil reales anuales el sueldo que hoy disfrutan los auxiliares de la dirección de establecimientos penales, D. Antonio de la O y D. Francisco Casaseca, como recompensa del acierto con que han llevado á cabo la compilación legislativa de cárceles, presidios y casas de corrección, ha merecido los elogios de la prensa; porque sobre ser un premio justo á un trabajo que lo merece, sirve de estímulo á todos los demás empleados públicos.

El 7 fundearon en el puerto de Palma de Mallorca las fragatas de la marina imperial rusa *Gran Almirante* y *Octavio*. Después de saludar á la plaza y de recibir inmediata contestación, el contralmirante que llevaba su insignia en la primera de dichas fragatas, bajó á tierra y visitó al capitán general, al 2.º cabo, al gobernador civil y á la municipalidad, siendo recibido con distinguida cortesía por todas estas autoridades, poniendo la militar á su disposición una carretela y un ayudante para que visitase la fortaleza y la población. Al siguiente día recibió el contralmirante la visita de aquellas autoridades y del ayuntamiento, á bordo de la magnífica fragata que monta. El 9 salieron las dos para Cartagena.

Los sellos de franqueo vendidos en 1861 ascienden á 53.112,869, y los valores realizados por este concepto, incluyendo el timbre de periódicos, á 28.677,629 rs. 63 céntimos (Estados E. y F.). Se ha obtenido un aumento respecto de 1860 de 2.961,912 en el número de sellos, y de 1.429,594 rs. 64 céntimos en sus valores. Aunque la dirección cree que por efecto de las medidas de precaución que tiene adoptadas, y por las de todas las autoridades, no es fácil que se defrauden en escala notable los rendimientos del tesoro, juzga, sin embargo, preciso adoptar todavía disposiciones para evitar todo abuso, y el que puedan pasar como legítimos los sellos que no son, ó que hayan servido anteriormente.

El lunes 14 del actual tendrá lugar un gran concierto en el salón del Conservatorio, á beneficio de un artista, en el cual tomará parte las principales notabilidades musicales de la corte, bajo la dirección del acreditado y distinguido profesor D. Florencio La Hoz, los cuales se han prestado gustosos á tan filantrópico acto.

Segun asegura un periódico, todos los días se recoje una espuerta de piedras de la jaula del cocodrilo ó lagarto grande que está en el Botánico: una parte curiosa de los espectadores; deseando sin duda estudiar los movimientos de aquel perezoso animal, se arrojan en arrojarte cantos por la rejá, con el fin de convidarle á dar un paseo gimnástico por su reducido aposento. Algun otro naturalista aficionado dirige sus proyectiles al bisonte ó al macho cabrio para ver si envisten como nuestros toros del Jarama, y en otra ocasión no remota murió envenenado un avestruz á consecuencia de un glóbulo de pan y cabezas de fósforos que le habia propinado algun veterinario homeópata aficionado á Buffon. Deplorables son estos excesos que hablan muy poco en favor de la cultura de las personas que así proceden.

Los valores efectivos por todos conceptos del ramo de correos han sido en 1861 de 33.378,917 rs. 3 cént., con un aumento de 1.697,895 rs. 15 cént., comparados con los de 1860: á dicho producto debe unirse el de 8.560,000 rs. que importa la correspondencia oficial de las dependencias del Estado que tienen declarado derecho á franquicia; siendo por tanto este resultado satisfactorio porque permite la continuación de establecer el correo diario en las provincias que aun no le tienen, y perfeccionar otros servicios, segun el propósito del gobierno de S. M., para bien y prosperidad de la nación. El aumento de valores que se obtiene permite efectuar otras mejoras, porque para alcanzarlas son necesarios mayores gastos, y como el ramo de correos es uno de los poderosos auxiliares de los demás de la administración pública, y que como tal no debe considerarse productivo sino en la parte que contribuye á los rendimientos superiores de otros, preciso es que hasta llegará la perfección se inviertan las cantidades que sean necesarias para conseguirlo; aumentando el presupuesto de gastos con relación á los productos.

El 6 se verificó en Zaragoza el acto de repartir premio á las alumnas de las escuelas dominicales que por su aplicación los merecieron. La junta de damas encargada de aquellos establecimientos presidió el acto y fué entregando á las niñas aplicadas los premios señalados de antemano.

El 8 fué estraido del pozo del cuartel en que se halla alojado en Granada el batallón de cazadores de Albuera, un soldado muerto, segun parecia por efecto del golpe que debió sufrir al caer. Sobre el hecho se instrua la oportuna sumaria.

La economía que se ha notado en los gastos del ramo de correos, y la prosperidad positiva del mismo datan de muy poco tiempo, y se deben casi completamente á la acertada dirección del Sr. Roberts, á cuyo celo é inteligencia ha hecho justicia repetidas veces la prensa de todas opiniones. Consecuencia es esta prosperidad del mayor ensanche que vá dándose á los medios de comunicación en el interior y en el extranjero por medio de los tratados postales llevados á efecto. En la actualidad hay negociaciones pendientes para tratados postales con varios países. Entre ellos se cuenta Portugal con quien parece tocar á su término las gestiones entabladas, y en igual caso se encuentran las entabladas con Prusia. De la misma manera se han iniciado con Dinamarca para su tratado; con Suiza para uno nuevo que mejore el que hoy existe; y por último, se estudia y formula el proyecto para otro con el Brasil.

La carestía del trigo es grande en Málaga, y como consecuencia de ella la del pan. La falta de trigo en el mercado dicen que es la que influye en la subida de los precios.

Ha fallecido en Cúda-Rodrigo el señor dean de aquella iglesia catedral.

Ha sido conducido á la cárcel de Córdoba, un jornalero, el cual se halla convicto y confeso de ser el autor de la muerte dada á un zagal de una diligencia.

El miércoles se vió en la sala segunda de la audiencia de Valencia, la causa formada contra Juan Bautista Cardona, autor de confratricidio. El fiscal pidió la confirmación de la sentencia del inferior, que condena al criminal á la última pena.

El clero catedral de Barcelona ha nombrado vicario general interino de la diócesis, hasta que se proceda al nombramiento de vicario capitular, al Sr. D. Juan de Palau y Soler.

Las aguas de Caldetas son las que ha ido á tomar el capitán general de Cataluña, en cuyo punto se encuentra desde el jueves.

Parece que han desaparecido los inconvenientes que se oponían á que la empresa del ferrocarril de Valencia á Tarragona, sentase la vía con la actividad que deseaba, por cuya razón esperamos que adelante rápidamente esta operación. Vencidas las dificultades que dan siempre lugar las espropia-

ciones, no tardará en penetrar la locomotora en la estación de Nules. Por fin llegó al Graó de Valencia, y se ha desembarcado el magnífico puente de hierro que se ha de colocar sobre el Mijares, puente que se creía perdido, y que á ser cierto este siniestro, hubiese retardado considerablemente la conclusión del camino.

El 4, dicen de Castellón, que se encontró pendiente de una cuerda atado á un árbol, en el término de Cullá, á un hombre que se conoce habia puesto fin á su vida hacia algunos días.

La seccion del benemérito cuerpo de la guardia civil acantonada en Utrera, sigue prestando servicios á los vecinos y labradores: segun nos escriben de aquella localidad con fecha del 8, el día anterior habia encontrado el sargento primero Francisco Rosillo, y devuelto á sus dueños, las caballerías que la noche del 4 fueron robadas á D. Andrés Figueroa y Francisco Santiago, vecinos de Escacena, en la provincia de Huelva. El conductor llamado Francisco Jimenez Cantos, vecino de Sevilla, fué puesto á disposición del juzgado de primera instancia de la Palma, con las guías ilegítimas que llevaba.

Segun se lee en una correspondencia de Londres, el regalo de boda que la reina Victoria de Inglaterra ha hecho á su hija la princesa Alicia, que acaba de casarse con el príncipe de Hesse, consiste en una bella pulsera engastada con perlas y diamantes, con los retratos de S. M. y el príncipe Alberto, rodeados de piedras preciosas. En lo alto de esta alhaja se ve tambien la corona real con los retratos del príncipe Luis y la princesa Alicia y sus monogramas al pie. La reina le ha regalado además tres anillos, en conformidad con la antigua usanza, uno de diamantes, otro de esmeraldas y otro del rubí. El regalo del príncipe de Gales consiste en un rico aderezo y una hermosa tiara de perlas y diamantes. Las doncellas que acompañan al altar á la desposada, la hacen otro presente en la forma de un servicio de plata sobredorada. El regalo del príncipe Alberto fué preparado antes de su muerte, y consiste en una pulsera para cada brazo, un soberbio broche y una espléndida tiara de oro, diamantes, esmeraldas y otras piedras preciosas de inestimable valor. La princesa de Prusia ha presentado á su illustre hermano un accesor de ébano ornamentado, forrado de terciopelo y con todas las piezas interiores de oro puro esquisitamente labradas y grabadas con las armas reales.

Prusia siente escrúpulos de obrar sin la Confederación Germánica, á causa de que se considera moralmente como cabeza de Alemania, y por esto no quiere reconocer el reino de Italia, hasta hallarse de acuerdo con Wurtemberg, Hannover, Sajonia y los principales principados. En el interior ha enviado á su embajador el conde Brassier de Saint-Simon, á ocupar su puesto en Turin. S. E. es un *italianissimo*, y esta es la razón de que el rey Guillermo le llame algunas veces en broma, *Cavour*.

Por una circunstancia casual, la princesa Maria Pia de Saboya, que va á casarse con el rey de Portugal, es ahijada de Pio IX, cuyo nombre lleva, habiéndole servido de padrino el Padre Santo en octubre de 1847. Después de la boda la corte irá á Nápoles. No es cierto que haya ido á Turin un enviado extraordinario de Portugal para pedir la mano de la hija de Victor Manuel. La petición fué hecha por el Sr. Castro, secretario de legación que fué en Madrid, y hoy ministro residente de Portugal en Turin.

El comité del *Nationalverein* de Frankfurt ha escrito á los tiros garibaldistas que serian recibidos aisladamente y con placer los tiradores italianos, pero de ningún modo en corporación. Sabedores de ello los italianos han decidido no presentarse ninguno.

El Sr. Mañe y Flaquer, escribe desde Nápoles el 29, retratando en los siguientes términos la situación de aquel país: «Fuera de Nápoles, la mayoría del país es afecta á Francisco II; pero ni los partidarios de fuera ni los de dentro podrán nunca intentar nada serio contra los sesenta mil hombres que tiene el Piamonte en el antiguo reino de las Dos-Sicilias; pero tambien opino que el día que se les dejara solos, los napolitanos no dejarían pasar un mes sin declararse independientes de los piamonteses, á quienes miran como á sus conquistadores. La situación respectiva de piamonteses y napolitanos es la siguiente: los napolitanos miran con antipatía á los piamonteses; los piamonteses miran con indiferencia, muy parecida al desprecio, á los napolitanos. Hé aquí el único punto en que se hallan de acuerdo todos los partidos en Nápoles. El pueblo bajo —que come barato, y no pagaba ninguna clase de gabela, y hacia lo que queria en tiempo de los Borbones—recuerda aun cierta afición los buenos tiempos de antaño; pero Garibaldi con su traje pintoresco, sus afectadas costumbres de lazaroni y la poesía de su misteriosa existencia, será por mucho tiempo un semi-dios que contrabalanceará en la imaginación de esa gente sus tendencias á lo pasado.

Dice un periódico de Barcelona que el difunto obispo de la diócesis tuvo el consuelo de recibir, después de ser viaticado, la gran medalla de plata que Su Santidad repartió á los obispos en Roma, la cual le fué entregada por el cura de San Miguel de aquella ciudad. El soberano Pontífice dirigió al reverendo cura las siguientes palabras: «Dirás

que dan siempre lugar las espropia-

ciones, no tardará en penetrar la locomotora en la estación de Nules. Por fin llegó al Graó de Valencia, y se ha desembarcado el magnífico puente de hierro que se ha de colocar sobre el Mijares, puente que se creía perdido, y que á ser cierto este siniestro, hubiese retardado considerablemente la conclusión del camino.

El 4, dicen de Castellón, que se encontró pendiente de una cuerda atado á un árbol, en el término de Cullá, á un hombre que se conoce habia puesto fin á su vida hacia algunos días.

La seccion del benemérito cuerpo de la guardia civil acantonada en Utrera, sigue prestando servicios á los vecinos y labradores: segun nos escriben de aquella localidad con fecha del 8, el día anterior habia encontrado el sargento primero Francisco Rosillo, y devuelto á sus dueños, las caballerías que la noche del 4 fueron robadas á D. Andrés Figueroa y Francisco Santiago, vecinos de Escacena, en la provincia de Huelva. El conductor llamado Francisco Jimenez Cantos, vecino de Sevilla, fué puesto á disposición del juzgado de primera instancia de la Palma, con las guías ilegítimas que llevaba.

Segun se lee en una correspondencia de Londres, el regalo de boda que la reina Victoria de Inglaterra ha hecho á su hija la princesa Alicia, que acaba de casarse con el príncipe de Hesse, consiste en una bella pulsera engastada con perlas y diamantes, con los retratos de S. M. y el príncipe Alberto, rodeados de piedras preciosas. En lo alto de esta alhaja se ve tambien la corona real con los retratos del príncipe Luis y la princesa Alicia y sus monogramas al pie. La reina le ha regalado además tres anillos, en conformidad con la antigua usanza, uno de diamantes, otro de esmeraldas y otro del rubí. El regalo del príncipe de Gales consiste en un rico aderezo y una hermosa tiara de perlas y diamantes. Las doncellas que acompañan al altar á la desposada, la hacen otro presente en la forma de un servicio de plata sobredorada. El regalo del príncipe Alberto fué preparado antes de su muerte, y consiste en una pulsera para cada brazo, un soberbio broche y una espléndida tiara de oro, diamantes, esmeraldas y otras piedras preciosas de inestimable valor. La princesa de Prusia ha presentado á su illustre hermano un accesor de ébano ornamentado, forrado de terciopelo y con todas las piezas interiores de oro puro esquisitamente labradas y grabadas con las armas reales.

al obispo de Barcelona que el Papa le envia para su consuelo esta medalla, igual a la que he dado a los obispos que han venido a Roma...

Con satisfactorio resultado se ha ensayado en Barcelona la maquina trilladora de Pinet...

En Prusia, a consecuencia de las quejas dadas por muchos pastores de almas, de que se duermen las personas que asisten a las ceremonias religiosas...

La compania de opera italiana que trabaja en Valladolid se ha trasladado a Logroño, donde funcionara hasta el mes de agosto proximo.

La señora Santoni ha obtenido en Valencia tan lisonjera acogida como en todas las poblaciones de España donde ha trabajado.

Asegurabáse en Lisboa el dia 9, que el rey D. Luis habia anunciado ya al Consejo de Estado su casamiento con la princesa Maria Pia, hija del rey de Cerdeña.

Vuelven a estallar motines en diferentes puntos de Portugal, entre ellos Teixoso y Castello Branco.

La comision del Ateneo catalan encargada de resolver sobre la estincion de la mendicidad, propone como base de su sistema el establecimiento de una caja de socorros, compuesta de elementos diversos...

En Reus se espera este verano al señor Rivero (D. Nicolás) que ha escrito a sus amigos de aquella poblacion, prometiéndoles ir a visitarlos si sus ocupaciones se lo permiten.

En virtud de consulta hecha al ministerio de la Gobernacion por el de Hacienda, se ha expedido por el primero una real orden circulada a los gobernadores de las provincias...

1.º Que no puede introducirse en territorio español ningun libro impreso en el extranjero y redactado en castellano, cualquiera que sea su índole...

2.º Que no podrán introducirse tampoco los libros redactados en otros idiomas cuando sean contrarios al dogma y a la moral cristiana...

3.º Que estas obras habrán de sujetarse en el primer caso al examen del diocesano o de las personas que este delegue...

4.º Que prohibida la introduccion de un libro, deberá devolverse a condicion de que se reexporte al extranjero...

El Monitor de Nápoles del 5, anunció que habia sido aceptada la dimision del general La Marmora...

«Uno tras otro, sucesivamente los Bouglis, los Spaventa, los Farini, los Nigra, los San Martino, los Durando, los Cialdini, los La Marmora se suceden en el gobierno de Nápoles, desgobernando todos y a medida que iban desapareciendo, los decíamos a sus sucesores: Vedi Napoli e poi mori, anunciando anticipadamente que morirán en la tarea, esto es, impotentes para pacificar el reino de Nápoles.»

La caballerosidad y los sentimientos justos y humanos, han producido en Nápoles la caída de La Marmora, como el rigor produjo la de Cialdini...

Los piemonteses, en concepto del Sr. Manñé, tienen razon en considerar como pais conquistado el reino de las dos Sicilias.

para ellos desconocidos, y contrarios a sus costumbres—de haberles despojado de corporaciones seculares que daban a Nápoles consideracion y riqueza—de haberles agoviado con impuestos exorbitantes...

Procedente de Andalucía ha llegado a Valencia una magnifica punta de ganado caballar para la guarnicion de caballeria de aquella ciudad.

En la puerta de San José en Cartagena se presentó hace pocos dias un aguador con una caballeria que llevaba cuatro barriles. Reconocidos por un dependiente que los fué destapando, resultó ser agua su contenido...

Ha llegado a Cádiz el Sr. Tamayo y Baus, oficial del ministerio de la Gobernacion y distinguido autor dramático.

Cárlos XII está mas en boga que nunca en Suecia. Agítase el pueblo y trátase de erigirle una estatua. La politica del vencido de Pultawa marcha y triunfa.

El corresponsal de un periódico barcelonés a propósito de la relacion que se ha pretendido establecer por algunas entre el pensamiento de fundar en Avila un convento de religiosos, y la salida del Sr. Ibarra de la intendencia de Palacio, dice que nada está mas lejos de la verdad...

Algunos periódicos de oposicion han censurado al gobernador de Cáceres por una multa impuesta al periódico el Eco de Estremadura. Según nuestras noticias, el citado periódico, siendo de intereses materiales y no estando por lo tanto con la habilitacion legal competente...

En los baños de Alhama de Aragón, el capitalista Sr. Matheu, despues de haber construido un espacioso jardin que sirve de solaz a los bañistas, para los cuales se halla siempre abierto, está levantando un edificio que será notable por su pintoresco aspecto.

Durante el mes de junio han pasado por el puerto de Calais 14,987 viajeros, 4,911 mas que en el mes de mayo, y 5,020 mas que en el mes de junio, año de la primera esposicion de Londres.

Nuestro corresponsal de Rivadeo nos dice lo siguiente:

«No pueden Vds. figurarse cuánta gente desde una larga distancia, acaso de tres leguas a la redonda, concurría a ver la ballena que apareció cerca del puerto de Viaboles. Pero el mal olor que despedía no permitía a los curiosos la inspeccion por mucho tiempo...

Dice un diario de Barcelona que la direccion de la maquina terrestre y maritima acaba de poner en conocimiento del señor ministro de Fomento, que quedan terminadas las dos maquinas de 130 caballos que se han construido por cuenta del gobierno...

El martes último se celebró en casa del Sr. Mejía Dávila el concierto y baile con que obsequiaron a sus numerosos amigos. La señora de Mejía hizo los honores con la amabilidad y finura que tanto la distinguen.

Una correspondencia de Paris del 8, dice que allí se aseguraba que los orleanistas fusionistas se agitan mucho, previendo al paso que van las cosas, revoluciones que dentro de poco tiempo removerán toda la Europa...

Francia. El duque de Anmale y sus hermanos, escribe un corresponsal, dicen que solo tienen probabilidades de regresar a Francia, continuando siendo los representantes de la revolucion. Hé aqui por qué no se prestan a ninguna transaccion con los jefes de la casa de Borbon...

En Nápoles se respira la atmósfera cargada de las revoluciones, que todos conocemos. La legion húngara aumenta diariamente y se hacen alistamientos garibaldinos en todas partes y públicamente.

La tercera junta de Guernica celebrada el 8 se invirtió casi en su totalidad en la discusion de poderes. La diputacion general fué autorizada para que nombrase los señores que habian de felicitar el 12 al señor obispo, que debía llegar dicho dia.

Como en otro lugar verán nuestros lectores, el señor ministro de Fomento, cuya resolucion no pueden menos de reconocer amigos y adversarios, ha mandado dar los ascensos de escala en la secretaria de su departamento, con motivo de la vacante que ha dejado el inteligente y laborioso Sr. Cos-Gayon...

Nuestro corresponsal de Marsella nos dice que S. M. la reina madre reanuncia decididamente a volver a España, y que con el importe de la posesion que ha vendido en Madrid va a construir un palacio en Paris.

Ayer se han dado ya las órdenes para el viaje de SS. MM. al real sitio de San Ildefonso. SS. MM. saldrán de esta corte a las cinco de la tarde del dia 21. Como ya hemos dicho, S. M. la Reina asistirá a la capilla real el 18, y el 19 se presentará en público, yendo al santuario de Atocha.

Anteayer ha tenido lugar la anunciada vista de la denuncia que pesaba sobre El Contemporáneo. La defensa hecha por el señor Alvarez ha sido ineficaz para demostrar la inculpabilidad del articulo...

Las Novedades se hace eco de la noticia dada por otro periódico relativa a haber celebrado una reunion los individuos precedentes del partido progresista que apoyan a la actual situacion...

Ayer a medio dia recibimos el siguiente DESPACHO TELEGRAFICO:

Turin 11. El ministro de Estado ha dicho en la cámara de diputados que el representante de Victor Manuel en Berlin ha anunciado haber reconocido Prusia el reino de Italia.

Anteayer a las cinco de la tarde se dignó recibir S. M. la Reina al Sr. D. Basilio Castellano, su gentil hombre de cámara con ejercicio, y a D. Ernesto Cruz agregado del ministerio de Estado, comisionados por la poblacion española residente en la republica de Montevideo...

Parece que el 7 por la noche se hicieron algunas prisiones en el barrio de San Antonio de Paris. Ayer ha tenido lugar un lamentable desgracia. Una persona cuyo nombre no creemos oportuno publicar, agente de negocios bastante conocido...

12 de julio de 1778. residente en Montevideo desde 1809, el cual es ciudadano de aquella republica, vocal jubilado de la comision topográfica, miembro fundador del instituto de instruccion pública y de la Universidad, miembro de la junta administrativa...

Nuestro amigo, el oficial de la secretaria de Guerra, Sr. Abades, diputado a Cortes, ha salido esta tarde para los baños de Alhama, en Aragón. Ayer ha entrado en Málaga la Consuelo con la correspondencia de Melilla y siete transportes.

En Cáceres ha ocurrido un hecho notable por mas de un concepto. Llegó a aquella administracion de Correos un certificado para el gobernador de la provincia señor don Francisco Belmonte.

Ayer ha entrado en Málaga la Consuelo con la correspondencia de Melilla y siete transportes. En Cáceres ha ocurrido un hecho notable por mas de un concepto. Llegó a aquella administracion de Correos un certificado para el gobernador de la provincia señor don Francisco Belmonte.

Asegúrase que a su paso por Marsella la reina de Nápoles, fué saludada en nombre del emperador. La reina de Nápoles va a Munich a ver a su familia, antes de ir a Ems. El Sr. Canofari ha salido de Paris para acompañar a la reina.

Ha salido hace pocos dias de Paris para Londres, con su hija y su yerno, el principe de la Tremouille. Dicese que M. Duchatel queria inducir a los principes de la casa de Orleans...

Dias pasados principiò en el tribunal de policia correccional el proceso de sociedad secreta en el cual están complicados Greppo y Miot. Según la acusacion del fiscal, el segundo era el jefe de la sociedad socialista de Paris...

Parece que el 7 por la noche se hicieron algunas prisiones en el barrio de San Antonio de Paris. Ayer ha tenido lugar un lamentable desgracia. Una persona cuyo nombre no creemos oportuno publicar, agente de negocios bastante conocido...

Ayer ha tenido lugar un lamentable desgracia. Una persona cuyo nombre no creemos oportuno publicar, agente de negocios bastante conocido y por lo general bien estimado...

Ayer ha sido nombrado tercer ayudante fiscal de imprenta D. Ramon Vazquez y Garcia, en la vacante del Sr. Montenegro. La Patrie al saber que el Sr. Mon habia dimitido hacia grandes elogios de dicho señor...

Ha llegado a esta corte en uso de real licencia el señor gobernador civil de Zamora, D. Félix Maria Travado, quien entre otros objetos trae el propósito de gestionar algunos asuntos de interés para la provincia cuya administracion le está confiada.

Anteayer salieron por el ferro-carril del Mediterráneo con direccion a Alicante, donde deberan embarcarse 33 colonos de los destinados a la isla de Santo Domingo...

denterráneo con direccion a Alicante, donde deberan embarcarse 33 colonos de los destinados a la isla de Santo Domingo, los cuales con las familias respectivas que los acompañan, ascienden a 50 personas.

Dentro de breves dias saldrá de esta corte destacada a Badajoz una compania del 5.º regimiento de artilleria de a pie, al mando del distinguido capitán Sr. Montenegro.

Ayer han sido presos por el inspector especial de vigilancia Sr. Briones, un hombre y una mujer de los que viven dedicados a engañar incautos con fingidos hallazgos de joyas preciosas. Estos dos individuos en pocos dias habian engañado a dos soldados y un lugareño, sacándoles el dinero y la ropa que llevaban...

El jueves fué puesto a buen recaudo por el inspector especial de vigilancia, Sr. Briones, uno de los cuatro individuos que reclamados por el juzgado de Almodovar del Campo y remitido al juzgado del Mediodia de esta corte, se fugaron en la noche de San Juan de la cárcel de Madridojos cuyos muros escalaron.

Tenga entendido La Iberia, por si ha sido una informada o sorprendida, que la revista de inspeccion que se ha mandado pasar a los jefes de reemplazo, es un acto a que casi anualmente están sujetos los que se hallan en activo servicio.

El Reino, que dicho sea de paso no es, según nuestras noticias, órgano de la fraccion disidente, anuncia que el desaliento general en las filas de la situacion. El Reino se ha propuesto meter ruido y no lo conseguirá...

Un periódico inglés ha anunciado que iba a volver al anglicanismo el padre Newman. El célebre profesor cuya conversion al catolicismo en 1824, inauguró lo que se llamó el movimiento de Oxford...

Está circulando por toda Europa un telegrama de Madrid de la Agencia Havas, en que se dice que el Sr. Mon habia dimitido la presidencia del Consejo de Estado.

La causa fermada a consecuencia del asesinato de la calle de la Justa ha sido ya devuelta a la audiencia, quien la ha remitido al fiscal de S. M. para que emita su parecer acerca de un otro si que aparece en el escrito de defensa del defensor de Gener sobre ampliacion de una prueba.

Nos escriben de Trillo lamentándose de que en un pueblo como aquel, a cuyo excelente establecimiento de baños concurre un crecido número de personas nacionales y extranjeras, carezca de maestro de primeras letras y hasta de médico titular...

Acaba de publicarse la Biografía de San Miguel de los Santos, escrita por el Sr. Capmany y Montpalau, autor de las Efemérides civiles. Este nuevo trabajo del erudito señor Capmany contiene noticias históricas muy curiosas, tales como la que vamos a extraer por referirse al Fénix y al principe de los ingenios.

la amiga de Cervantes, que despues que se separó de este se habia reido con su hija. Reunidos beatos, poetas y frailes en el locutorio, Cervantes recordó a fray Juan Bautista, que en Madrid habia sido ahorcado un fraile de los mismos nombres que el joven novicio presentado en aquella reunion por fray Juan Bautista. Cervantes aludia a un agustino llamado fray Miguel de los Santos, que complicado en la causa del pastelero de Madrid que fingió ser el rey D. Sebastian de Portugal, muerto en Alcazarquivir, fué degradado en la parroquia de San Martin y ahorcado en la plaza Mayor. Cervantes añadió a fray Miguel que no imitara en travesturas a su homónimo. Tampoco debéis imitar en las suyas al Sr. Miguel de Cervantes, dijo Lope de Vega mirando a la hija y a la antigua amiga del manco de Lepanto. A quien debéis imitar es a fray Juan Bautista, al virtuoso reformador de la orden trinitaria descalza, que en los tiempos venideros será venerado entre los bienaventurados. Entonces Juan Bautista, hablando por espíritu profético, dijo que aquel joven que le acompañaba seria incluido en el catálogo de los Santos españoles. Así la profecía del gran poeta, como la del gran reformador, se han cumplido.

**SEGUNDA EDICION.**

Anoche recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

**Marsella 11.**  
Dicen de Roma que tropas italianas invadieron una casa de campo en territorio pontificio. Un destacamento francés las obligó a retirarse.

**Londres 11.**  
Las noticias de Nueva York del 28 de junio, dicen que el general Fremont ha pedido el relevo del mando, porque le han puesto bajo las ordenes del general Pope. El presidente le ha reemplazado con el general Rufus King.

Los federales reconocen haber sido rechazados en el combate de Charleston.

Es inminente el ataque de la flota federal contra Wicks-Burg, cuya ciudad se defenderá hasta el último extremo.

Los separatistas al mando de Jackson atacaron el ala derecha del ejército federal. Los federales fingieron una retirada para mejor atraer al enemigo.

Los federales fueron rechazados de James Island, cerca de Charleston, despues de un encarnizado combate en que perdieron 700 hombres. El general Beaum comparecerá en consejo de guerra por este hecho de arma.

**Ragusa 11.**  
El 8 hubo combate sangriento entre Dervich y los montenegrinos. Considerables las pérdidas de ambas partes.

**Turin 11.**  
La «Monarchia Nacional» desmiente los rumores de que el gobierno va a li-

enciar a los oficiales polacos que sirven en el ejército italiano.

**Paris 11.**  
El emperador, en su respuesta a la alocucion del arzobispo de Bourges, ha dicho que en vista de las injusticias de los unos y de las escitaciones de los otros, se mantendrá constante y sin variar en la conducta política que se ha trazado.

**Don Pedro Cual, sucesor de Monagas, en la presidencia de Venezuela, ha muerto en Guayaquil.**

Han circulado hoy noticias contradictorias sobre triunfo y derrota de Lorenz en Méjico. Son falsas sin duda, pues aun se espera el correo.

**Paris 12.**  
El 3 interior español, a 47 1/2; el 3 exterior, a 00 0/0; la diferida a 43 3/4 y la amortizable a 00 0/0; el 3 por 100 francés a 68-30, y el 4 1/2 a 97-50.

**Londres 12.**  
Los consolidados quedaron de 92 3/8 a 1/2.

Observa una correspondencia extranjera, que hace seis meses se consideraba como un sueño el arrogante pronóstico de Mazzini, de que la revolucion iba a invadir el imperio de los czares. Y lo que ahora parece verdaderamente un sueño, es la realidad de las escenas de que están siendo teatro las mas pobladas y opulentas ciudades de Rusia. No hay para qué detenerme aquí, dice el corresponsal, a relatar los incendios que devoran los establecimientos, los archivos, las fabricas, los bazares de San Petersburgo, de Moscú, de Odessa y de Novogorod; un vértigo parece haberse apoderado del espíritu del pueblo ruso, y hecho brotar de repente el acerbo fruto de la ignorancia y corrupcion, que por largos años ha venido devorando aquel imperio. La sedición, las malas doctrinas, el odio y la venganza, salen a la vez de las universidades, de las escuelas, de los gabinetes de lectura, del ejército y hasta de la servidumbre del emperador, pues dicen complicados en los incendios a los hijos del conde de Rostovzoff, edecanes de Alejandro. Conternado de ver llegar las cosas a este estado, y antes que la anarquía acabe de devorarlo, envolviendo en las ruinas de su trono la sociedad rusa, asegúrase que el emperador Alejandro ha tomado el partido desesperado y heroico de atacar de frente la cuestion de Oriente, y buscar su salvacion en el sacrificio del enfermo que todavia reina en Constantinopla.

Dice anoche *La Epoca*, que el Sr. Mazo, que tocó en las costas de Irlanda el 6 de julio, a bordo del vapor inglés *Persia*, y que ha debido llegar a Nueva York en estos dias, estará en la Habana del 16 al 18 de julio, época para la cual calcula nuestro colega que el duque de la Torre abandonará aquella Antilla.

«Aunque tenemos motivos, añade, para creer sea cosa acordada el nombramiento del digno general Dulce para la capitania

general de la isla de Cuba, esta eleccion del gobierno de S. M. no será una cosa oficial hasta tanto que se tenga en Madrid noticia de la salida de la Habana del duque de la Torre.»

Es completamente falsa la noticia que da un diario, de que el Sr. Mon piense en pasar a la presidencia del Consejo de Estado.

Reconociendo el gobernador civil de Valencia, Sr. Peralta, que la actual posicion de los secretarios de ayuntamiento, está muy lejos de corresponder a la importancia, no bien apreciada de su destino, recomienda a los alcaldes que al formarse y votarse los presupuestos de aquella provincia para 1863, se tenga presente la escala propuesta en el proyecto de ley de ayuntamientos, cuya escala, cuando no un hecho práctico, debe augurar a los secretarios una posicion tal que les permita consagrarse con desahogo a las importantes tareas que les están encomendadas.

*El Pueblo* de anoche, con una buena fé digna de elogio, dice que efectivamente es cierto que en Mallorca se intentó a viva fuerza un alijo de tabaco de contrabando; pero tambien lo es, segun sus últimas fidedignas noticias, que la fuerza de carabineros de aquella comandancia se condujo bizarramente y dió una nueva muestra de la brillantez en que dicho cuerpo se encuentra, rechazando todas las seducciones que se intentaron, y peleando con denuedo con los defraudadores, quedando heridos dos carabineros, a quienes se ha premiado con la cruz de Isabel II, por su bizarro comportamiento. Respecto a lo que indicaba el mismo diario, tomándolo de un periódico da provincia, con referencia a intentos de intrusiones fraudulentas por las costas de Almería, Murcia y Alicante, dice que le consta que el cuerpo de carabineros cumple perfectamente y con el mayor celo su cometido, persiguiendo sin tregua ni descanso el fraude, como así resulta de las oportunas investigaciones y de la publica notoriedad.

«Imparciales siempre en nuestras apreciaciones (añade *El Pueblo*), a la par que tenemos una satisfaccion en consignar el buen comportamiento del cuerpo de carabineros en el desempeño de su penoso servicio, quisiéramos é insistimos en la necesidad de la reorganizacion del resguardo marítimo, dotándole de suficiente número de buques a propósito para aquel servicio, a fin de que pueda dar tan buenos resultados, como los que produce el cuerpo de carabineros.»

Los periódicos extranjeros traen ya algunos pormenores relativos al atentado contra el duque Constantino. Cuando iba a subir al carruaje, seaiendo del teatro, se le presentó un joven tendiendo el brazo en ademán de entregar un memorial, y al alargar la mano el príncipe para recogerle, le disparó un pistoletazo, aunque con la fortu-

na de que la bala, dando en la charretera, no hiciese mas que rozar por cima de la clavícula. El ayudante de campo del duque cayó al instante sobre el asesino y le derribó en el suelo. El duque escribió con su propia mano un despacho a su hermano el emperador. Afortunadamente la esposa del duque, que está muy adelantada en su embarazo, no habia ido aquella noche al teatro, y estaba en el palacio de Belvedere. Parece positivo que la inmensa mayoría del pueblo de Varsovia habia manifestado la mas enérgica reprobacion a semejante atentado. El dia anterior habia visitado el duque al general Luders, que se halla herido por una tentativa de la misma indole. Nada se sabe con certeza respecto al asesino, que parece que ha llevado sucesivamente tres nombres, ignorándose si es polaco ó ruso. El granduque Constantino, al recibir al dia siguiente las felicitaciones de las corporaciones, manifestó, en efecto, que no hacia responsable al pueblo polaco de un crimen tan indigno y que en nada cambiaria esta atentado la obra emprendida por el emperador en bien de Polonia. El arzobispo ofició en la catedral para dar gracias a Dios por haber salvado una vida tan preciosa, y con este motivo predicó un sermón que conmovió vivamente al auditorio, que era inmenso.

Una correspondencia de Roma del 5 dice que la semana última, aniversario de la batalla de San Martino y de Solferino, se hizo una de esas demostraciones nocturnas, muy exajeradas en verdad por la prensa italiana, como esta lo tiene de costumbre, pero en la que sus autores tuvieron la chuscada de colocar una bandera tricolor en el balcón de la misma alcaoba donde dormia monseñor Matteucci, director general de policia. El 3 por la noche tuvo la policia noticia de que se preparaba otra demostracion, y ademas de tener la tropa acuartelada desde por la mañana, operacion que parece ha secundado con cordialidad el nuevo general francés Montebello, numerosísimas patrullas recorrieron las calles y plazas desde las diez de la noche, no dejando de incomodar a los pacíficos transeúntes, muchos de los cuales se vieron detenidos sin saber por qué, interrogados y acompañados por los agentes de policia hasta las puertas de sus casas.

El señor ministro de la Gobernacion ha llegado a los baños de Arechavaleta sin novedad.

Hace dos dias que han comenzado las obras en la seccion del ferro-carril de Andalucía, que desde Santa Cruz de Mudela se estiende hasta la falda misma de Despeñaperros. Al Viso se irá en ferro-carril dentro de dos meses y a las Ventas de Cárdenas a fin de año. Desde Medinaqui, abierto ya el tráfico hasta Calatayud, se está sentando rails, habiéndose facilitado ya mucho el viaje a los escelentes baños de Alhama; y la seccion de Pancorbo, en el ferro-carril del Norte, se abrirá definitivamente en 1.º de agosto.

El Sr. Calderon Collantes, ministro de

Estado, saldrá de Madrid a fines de julio ó principios de agosto, para tomar los baños en las provincias Vascongadas. Despues pasará a la Granja para acompañar a Sus Majestades.

La *Independencia Belga* habla de una carta muy viva que el general Prim a su llegada a Londres, habia dirigido a Mr. Billault en respuesta a ciertas aseveraciones de su discurso. Nos parece poco probable semejante noticia.

Con motivo de las supuestas tentativas expedicionarias que se atribuyen a Garibaldi, el gobierno italiano ha hecho insertar una nota en *La Monarquía Nacional*, declarando que el gobierno está dispuesto a no tolerar expedicion ninguna, sea a Oriente, sea a Roma, al Levante como al Occidente; que la mande Garibaldi ó que la mande otro cualquiera, el ministerio está resuelto a impedir toda expedicion en nombre de la ley y a toda costa.

Como los periódicos franceses son tan galantes, han querido demostrar, con la tabla genealógica de la historia de las naciones civilizadas, publicada por Mr. Brasseur, que la descendencia de Motezuma, último emperador en Méjico, se ha fundido, por medio de los enlaces, en la casa española de los condes de Guzman, a que pertenece la emperatriz Eugenia. Nuestros lectores saben, sin embargo, que hay entre nosotros un conde de Motezuma, grande de España, y que lleva este título mejicano.

Se ha principiado la obra para colocar al rededor de la plaza de Oriente una serie de bocas de riego, con las cuales se podrá regar abundantemente el piso y los árboles y plantas de aquellos jardines.

Dice *La Esperanza* que se ha observado que algunas monedas de oro de a cien reales, aunque son de buena ley están algo faltas de peso, por lo que en muchas casas de comercio suelen rechazarlas; y escita al gobierno a que procure que se corrija este defecto para evitar los perjuicios que puede ocasionar al público.

El Sr. D. José Rodríguez y Beltran, teniente vicario eclesiástico de esta villa, secretario especial de órdenes de su Emma, el cardenal, etc., está nombrado canónigo de la santa Iglesia primada de Toledo. El agraciado ha venido prestando constantes servicios en la diócesis.

El Sr. Comyn, subsecretario del ministerio de Estado, parte hoy para Biarritz, de donde, con su señora, irá a tomar los baños de Vichy. Durante su ausencia le sustituirá en la subsecretaria de Estado el Sr. Ligués, director de policia, quien debe llegar a Madrid de hoy a mañana.

Dice anoche *La Epoca* que parece que anteayer tuvieron una larga conferencia el presidente del Consejo y el marqués del Duero; y añade: «Acaso de resultados de ello se ha dicho hoy que el marqués de la Habana ha-

superbos. La gratitud está mezclada al dolor en las facciones del padre de familia, que hora a su querida hermana, muerta antes de haber conocido a *El ángel del Consuelo*.

Tal fué la relacion hecha en alta voz. Pero media hora despues, la princesa indignada decia en voz baja al caballero Du Vernais:

—Si, sí; lo apruebo! Lo que habeis hecho esta noche es justo. El seductor de Estefania merece el castigo que le dais. Hacedis lo que debian hacer las leyes; le ponéis en la imposibilidad de hacer daño en adelante. Librais de esa lepra a los artistas y a las bellas artes. Sois Mecenas vengador.

—La tarea que me impuse, señora, ofrecia sus dificultades. Siempre he detestado la astucia, y sin embargo no tenia otra arma para combatir a nuestro sagaz crítico. Tenia su reputacion solidamente establecida, y yo queria reducirle hasta el punto que no pudiera imprimir una sola línea. Quería obligarle a que devolviese a los autores las obras que les habia arrancado; forzarle a que se mostrara imparcial y que levantara con sus propias manos a los que habia echado por tierra. Todo esto exigia mucho tiempo, mucha paciencia, mucha táctica y mucho misterio. Por último, quise ver hasta donde llegaba su maldad. Conocia la cábala que tramaba contra Santorin y me habria sido muy fácil prevenirla; pero preferí darle obrar para poder aplicarle despues con toda justicia la pena del Talion. Las cartas y memorias que sobre su conducta me han remitido secretamente estos dias, me han quitado toda compasion. Quiero arrojarle hasta el último escalon social, y entonces, si se corrije, si se arrepiente, entonces obtendrá nuestra misericordia.

La princesa se retiró antes que empezara el baile.

Julietta entró en el salon con la esperanza de que Saint-Max no tendria la audacia de reclamarle la primer contradanza; pero se engañó. Habia recobrado su sangre fria y arrojando el desprecio público, vino. Su frente estaba sombría; su vista fija no se bajó ante ninguna mirada: verdad es que el caballero Du-Vernais, que hablaba con Remy, no se volvió de su lado. No se vaya a creer que Saint-Max, por tener el insigne honor de abrir el baile, esperara que nadie le creyese en favor: lo que él queria era tener todo aquel tiempo a Julietta en un súplico.

La cumplimentó irónicamente por el gran éxito de la fiesta. Le habló de la hipocresia femenina en términos tan amargos que la desconcertó un instante. La acusó, por medio de transparentes alusiones, de haber pro-

vocado su amor para hacerle despues su juguete.

—Locas! decía, no saben a qué peligros se esponen con su coqueteria cruel. Hay hombres que se vengán cruelmente tambien; y lo que es yo, no les acriminaré por ello.

La habló hasta del museo, y sobre todo del cuadro del *boulevard*.

—Qué capricho tan raro el del pintor! Ir a dar vuestras facciones a una miserable mendiga...

—Caballero, ese parecido que tanto os choca, nos ha agradado a todos. Bienaventurados los pobres, porque ellos serán consolados...

A pesar de esta réplica, Julietta se sintió débil para luchar con semejante adversario. Se turvó varias veces y hasta se contristó por algunas palabras de doble sentido que le parecieron amenazadoras. Pero desapareció su tristeza en cuanto Remy vino a su vez a bailar con ella.

Por fin, iba a ser feliz hablando de su felicidad.

Saint-Max se trasladó al museo casi desierto, y se sentó.

—Esperaré, se dijo.

—Esperaré, decía tambien Luciano que desde el principio de la noche no le habia perdido de vista un solo instante.

En cuanto a Marcial, confundido entre la multitud observaba todos los movimientos de Remy.

Los dos estaban contentos con el papel que desempeñaban hasta entonces; pero los dos hacían los mismos votos.

—Con tal que me toque a mí batirme el primero! decía el pequeño.

El mayor no lo dudaba.

—Yo soy el mayor, pensaba, por consecuencia a mí me toca de derecho.

**CAPITULO XV.**

**La serpiente y los dos leoncillos.**

Lady Standfield, profundamente aflijida, habia dejado bailando a sus cuatro sobrinas, para buscar a lord Pient, que sospechaba encontraría contemplando, como en efecto lo estaba, la obra maestra de Godot.

—Os encuentro como esperaba, le dijo con tristeza, tranquilamente ocupado; y sin embargo, debéis confesar que esa tranquilidad es odiosa, pues que sois la causa de la muerte del gran artista. Sí, vos habeis sido la causa de su partida de Inglaterra, y vos me habeis obligado a recurrir a un agente... a quien nunca hubiera creído capaz de cometer un crimen.

—Milady, pues que al fin hablamos for-

—Señora... si esa es vuestra clemencia, prefiero vuestra crueldad.

—Teneis razon: se acabó. Ya no os vuelvo a hablar ni de música, ni de poesia, ni de literatura francesa ni latina, ni aun de critica musical, estamos convenidos. En materia de bellas artes, me atenderé a la pintura y escultura... Apresuremos un poco el paso para aproximarnos a la princesa. Vamos a admirar el pequeño museo Du-Vernais, donde yo voy a tener la fortuna de ser la primera que oiga las apreciaciones de vuestra critica, siempre imparcial y desinteresada, como continuamente nos dice el señor caballero, nuestro director.

El caballero, la señora de Lery, Julieta y Segismundo, que por un pasillo secreto se habian trasladado al ala derecha del hotel, esperaban a la princesa que venia precedida de sus pajes y conducida por Remy.

Seguida de sus damas y acompañada de los ministros, siguió la galeria de cristal, cruzó el gran patio tapizado de aubusson, subió una anchá escalera ricamente colgada é iluminada de girandolas inflamadas que se mecian de las ramas de los exóticos arbustos que adornaban los peldaños, y entró en el primer salon, decorado en honor suyo, donde fué respetuosamente recibida por los dueños de la casa.

Durante todo el trayecto se mostró afabilísima con Remy.

—Señor maestro, le dijo: el caballero Du-Vernais me ha dado esta noche un bello ejemplo... que seguiré. No solo se ejecutará vuestra obra en mi casa, sino que tambien se representará ante S. M. el rey.

—Señora, contestó Remy medio turbado, si me atreviese a dirigir una pregunta a vuestra alteza, le rogaria humildemente me dijera en qué he podido merecer tanta bondad, favores tales, que no hay palabras bastantes para poder expresar mi gratitud.

—Queris saberlo? Pues es porque conozco la nobleza de vuestro corazon, la historia de vuestra vida, el uso que hicisteis otro tiempo de vuestra fortuna y el que haceis hoy de vuestro talento: es, por el interés que habeis sabido inspirar a la joven protectora, que con su encantador estilo me conmovió hasta hacer correr mis lágrimas; y es en fin, tambien, por la carta que me escribisteis rehusando lo poco que os ofrecia. A nosotros los príncipes, nos es muy dulce conquistar corazones del temple del vuestro, caballero.

Entonces, como Julieta se encontrara frente de ella, añadió sonriéndose:

—Para otra vez, señorita, hacednos el favor de firmar vuestras memorias.

Y la dió un beso en la frente.

—¿Qué significará esto? pensó el caballero,

quien a pesar de estar tan bien instruido por D. Agapito, Volfard, Segismundo y dos jóvenes extranjeros a quienes habia recibido secretamente varias veces, no lo sabia todo.

La señora de Lery, siempre extraña a cuanto pasaba a su alrededor hacia algun tiempo, dió gracias a la princesa por el honor que se dignaba dispensar a su nieta.

—Señora, contestó la princesa, he besado a una amiga.

—Sincera y reconocida, Señora princesa.

Tanto habia bregado la petulante Pelagia arrastrando a Saint-Max a través de los grupos de los altos dignatarios de Estado que rodeaban a la princesa, que logró ponerse delante hasta de las damas de honor y entrar de las primeras en el salon del museo.

Lo primero que al entrar chocó a la princesa fue la presencia de la joven maga, que en medio de los genios y con su varita de oro en la mano, estaba colocada ante un cortinaje de terciopelo bordado con las armas y la cifra de su S. A.

—Maravillas tras maravillas! ¿No es esto, señor caballero? La presencia de la maga nos anuncia aun otra nueva sorpresa. En fin, nos dejaremos conducir por ella y admiraremos desde luego vuestro museo de pinturas.

Saint-Max, que por mas esfuerzos que hacia no lograba serenarse, sintió un calor helado al reconocer en su derredor todos los cuadros, todos los grabados, todos los objetos de arte que le habian pertenecido.

—Con que yo mismo me he despojado y he dado armas contra mí!... Con que la guerra sorda que se me hace es ya de largo tiempo!... Sin duda los antes de estas diversas obras están entre los convidados! Bravísimo! La intriga está hábilmente urdida. Se han coaligado para perderme!... Bien, lo lograrán; pero yo os juro, mis señores, que no moriré sin venganza.

De todos los cuadros habia tres que llamaban la atención general y los tres tenían por autor a Segismundo y por héroe a Remy de Santorin.

El del centro representaba una escena en el *boulevard Poissonniere*; el de la derecha esplicaba su asunto un tarjeton que decia: *El vido de tórtolas*: en el de la izquierda se leia: *Los espíritus del bosque*.

—Señora princesa, dijo el caballero, ¿me perdonará vuestra alteza que me haya permitido espenner dos obras que la pertenecen?

La princesa no contestó: tan embecida estaba en contemplar el cuadro del centro, cuyo rótulo decia *Elena*.

La señora de Lery que tambien lo contemplaba, experimentó una turbacion inde-

bía aceptado la embajada de París, noticia que sin duda explica la contradictoria de que abandonaba la dirección de artillería, y que también se ha hecho circular hoy en Madrid. Lo primero es lo que tenemos por probable.

En el mercado de granos de esta corte se han vendido ayer 1,405 fanegas de trigo de 44 á 56 3/4 reales, quedando por vender sobre 730 fanegas; la cebada nueva de 24 á 25, y la añeja de 26 á 30; la algarroba de 41 á 42.

El asesino que hirió levemente al gran duque Constantino ha confesado sin reserva su crimen.

La Correspondencia franco-italiana asegura que el ministro de justicia ha dirigido una circular á los fiscales recomendándoles que vigilen los escritos y los discursos de los miembros del clero que se salieran de la esfera del ministerio religioso y que pudieran ser dañinos para el Estado. El ministro manda que los procedimientos contra el clero se conduzcan con energía y prontitud. Recomienda que se presten auxilios á los sacerdotes que hayan incurrido en penas eclesiásticas por haber cumplido sus deberes civiles.

BOLSA-COTIZACION DE AYER 12.

Table with multiple columns showing market data: Ult. pre., De junio de 2,000, De agosto de 2,000, De julio de 2,000, etc. Includes sub-sections for 'Bolsa de Madrid' and 'Bolsa de Barcelona'.

DIARIO DE MADRID.

Santo de hoy. — San Anacleto, Papa y mártir.

Cultos.—Jubileo de Cuarenta Horas en la iglesia parroquial de San José, donde prosigue celebrándose la novena de la virgen del Carmen: por la mañana predicará en la misa mayor, don Antonio Montoya y por la tarde en los ejercicios don Basilio Sanchez Grande: habrá procesion de reserva.—La congregacion de presbiteros seculares naturales de Madrid celebrará en la iglesia de su hospital Torrejilla del Leal, la fiesta anual al Santísimo Sacramento: predicando de tan augusto misterio en la misa mayor D. Santos la Hoz por la tarde y las seis y media se cantarán completas y se hará visita de altares antes de reservar á su Divina Magestad que estará espuesto todo el día.—Prosiguen también las novenas de Nuestra Señora del Carmen y serán oradores: en S. Justo, D. José Losada en la misa solemne, y D. José Sevina en los ejercicios por la tarde, en San Ginés, D. Luis Marín y D. Ambrosio Infantes, en Santo Tomás D. Pedro Palomeque y el Sr. Sanchez Grande por la tarde, y solo por la tarde en San Ignacio el P. Cigrano Tornos y en el hospital del Carmen, D. Victor Zurita.—Termina el triduo en honor de los Santos Mártires del Japon, en la iglesia de San Francisco el Grande. A las diez será la misa cantada, que celebrará de pontifical el emplantismo señor cardenal arzobispo de Toledo, con sermón que predicará el señor don Manuel Gonzalez. Concluida la misa se espontará á S. D. M., y se cantará un solemne Te-Deum en acción de gracias por el grandioso acontecimiento de la canonización de dichos santos mártires que acaba de verificarse en la capital del orbe católico, quedando manifiesto todo el día. Por la tarde á las seis y media solemnes completas, á que seguirá la procesion con el Santísimo Sacramento, bendición y reserva.—En las parroquias habrá misa mayor, y por la tarde ejercicios en San Millán, Servillas, Arrepentidas, Caballero de Gracia y Monserrat.—La archicofradia de la Santísima Trinidad celebra en el Carmen sus ejercicios de segundo domingo de mes, con la devocion de costumbre predicará D. Pedro Fernandez.—Visita de la corte de María. Nuestra Señora de los Remedios en Santo Tomás, ó la de la Salud en Santiago.

Cólicos.—El agua que se bebe desde ayer en Madrid como procedente del Lozoya tiene el mismísimo sabor que la de noria.

Orden de la Plaza.—Servicio para hoy. —Parada: Baza, Figueras, Arapiles y Baza.—Jefe de la guardia exterior del Real Palacio: señor coronel teniente coronel de Barcelona D. José Garcia Velarde.—Jefe de día: señor comandante capitán de Arapiles D. Estanislao Parco Garcia.—Visita de Hospital: Tercero Montado. El general gobernador, Serrano del Castillo.

ESPECTACULOS DE HOY.

Circo de Price.—Gran función de ejercicios ecuestres y gimnásticos. —Eliseo Madrileño.—Esta sociedad celebra gran función extraordinaria, con dos orquestas de 130 profesores, una de ellas la de ingenieros y notable exposicion de fuegos artificiales. —El Ariel.—Paseo de la Castellana.—Baile campestre á las cuatro de la tarde. —El Paraiso.—Gran jardia de recreo en la Puerta de Santa Bárbara frente á la real fabrica de tapices. Esta sociedad ha acordado dar una función extraordinaria de baile, á las siete de la tarde. —El Liceo madrileño.—Sociedad de baile en el Prado (frente al Botánico).—Esta sociedad celebra su reunion de cuatro á ocho de la tarde. —Plaza de toros.—En la tarde del día 13 se verificará (si el tiempo no lo impide), la 11.ª media corrida, lidiándose seis toros.—La corrida empezará á las cinco en punto.

ANUNCIOS.

100.000 VARAS DE ORGANDÍ y varés á 3 rs. Indianas color mahón á 2 rs. y fular de seda á 4 rs. Concepcion Gerónima, núm. 13.

SUBASTA DE CORCHOS, JEREZ DE LA FRONTERA.

La excelente dehesa nombrada Moja de Asensio y Marrafa, conocida generalmente por la Alcaria, y situada en el término de Jerez de la Frontera, provincia de Cádiz, se arrienda por el aprovechamiento de sus corchos. Las bases para la subasta, así como el tipo, duración y condiciones del contrato, se hallan de manifiesto en dicha ciudad de Jerez y despacho del escribano licenciado D. Juan Jacobo Tompson, calle de la Corredera, núm. 4. El acto del remate tendrá lugar en la citada escribanía, á la una de la tarde del miércoles 8 de octubre del presente año.—Jerez de la Frontera 3 de julio de 1862. NOTA. Desde Cádiz á Jerez hay comunicaciones diarias y cómodas por medio de los trenes del camino de hierro, que hacen la jornada en menos de dos horas.

TERRENOS EN VENTA.—EL DIA 17 del corriente á las doce se subastan en el juzgado de primera instancia del distrito de Palacio varios terrenos de dos ó tres fanegas de superficie tasados al tipo de 40,000 reales fanega, y situados en las afueras de la puerta de Atocha, dentro del nuevo ensanche de Madrid. En la escribanía de número de D. Miguel Castillo y Alva, están de manifiesto los planos que demarcan dichos terrenos y la titulación completa. Se responde de la eviccion y saneamiento, y no se admitirá postura que no cubra la tasacion.

CIEN CARTAS, 100 SOBRES, LA-Core, plumas, oblas, polvos, tinta, lapicero, plumas y una falsilla, antes 75 reales ahora 42. Se regala un par de jermos finos. Plazuela de Matute, núm. 4, almacén de papel de carretero.

EL MEDICO-CIRUJANO CATALAN, Ed. Joaquin Dalman, sigue curando las enfermedades crónicas tenidas muchas de ellas por incurables. Recibe, calle de la Grede, núm. 24, principal, de doce á cuatro.

SE VENDE CARBON DE CANUTILLO de encina, por mayor y menor, á 7 reales arroba; leña seca de encina á 28 cuartos arroba; se reciben avisos por el correo inferior y se lleva á domicilio; Cava Baja, número 26, carbonería.

SE HACE ALMONEDA DE VARIOS muebles; entre ellos hay una bonita pelería y doce cuadros originales; Cabestreros, 13 principal, horas de diez á cinco.

POR AUSENTARSE SU DUEÑO DE esta corte, se venden siete cuadros pintados al óleo: hay dos grandes en lienzo su autor Alonso Cano. En la Cava Baja, número 28, cuarto de la izquierda darán razón.

GRAN COMPETENCIA MARCANTEL: Carretas, 14.—Por 60 reales damos diez varas de organdi riquísimo para vestido, un pañuelo de pelo de cabra 9/4, otro blanco de hilo, un par de medias, y un par de mitones de malla.

LA UNION, COMPAÑIA DE SEGUROS A PRIMA FIJA,

CONTRA INCENDIOS, SOBRE LA VIDA Y MARITIMOS. Autorizada por real decreto de 31 de diciembre de 1856. Establecida en Madrid, calle de Fuencarral, núm. 2. CAPITAL SOCIAL 32.000.000 DE REALES. CONSEJO DE ADMINISTRACION.

Excmo. Sr. D. FRANCISCO SANTA CRUZ, propietario, ex-ministro de la Gobernacion y de Hacienda, presidente. Excmo. Sr. CONDE DE VILLANUEVA DE LA BARCA, senador del reino, vice-presidente. Sr. D. J. CHIRRA, ex-director general de esta compañía. Director general, Excmo. Sr. D. Ramon Lopez de Tejada. Director adjunto, Sr. D. Miguel de Orive.

RAMO DE INCENDIOS.

LA UNION asegura toda clase de objetos muebles é inmuebles, por una módica cantidad anual, en proporcion al riesgo que ofrece cada seguro. —Paga los siniestros al contado ó dentro de los 45 dias siguientes á su arreglo. —Tiene actualmente asegurados 3,200,000,000 de reales de capitales efectivos. —Ha indemnizado por 1,213 incendios ocurridos en los cinco años que lleva de existencia, la suma cinco millones y medio. —Ninguna otra empresa de su clase ofrece mas ventajas y garantías.

SEGUROS MARITIMOS.

Para demostrar el crédito de que goza la compañía por la exactitud con que atiende á la indemnizacion de los siniestros y averías, bastará decir que los capitales asegurados ascienden á 4,500,000,000 de reales; repartidos en 58,376 riesgos, habiendo importado los premios mas de 27 millones de reales.

SEGUROS SOBRE LA VIDA.

Las operaciones que la compañía se propone desarrollar, comprenden todas las combinaciones que tienen por base la duración de la vida humana. Las establecidas hasta el presente, son: 1.º Seguro por la vida entera, cuyo objeto es legar un capital al fallecimiento del asegurado, en cualquier época que ocurra. 2.º Seguro temporal, cuya diferencia del anterior, es que se limita á un plazo determinado al contratarse. 3.º Seguro de capital decreciente, aplicable á garantizar por una prima módica las deudas que hayan de pagarse á plazos. 4.º Seguro de capital creciente, destinado á poner á cubierto las imposiciones anuales de las sociedades mutuas de supervivencia. 5.º Rentas vitalicias inmediatas, que la compañía paga hasta el fallecimiento del rentista, desde el día en que se firma la póliza. 6.º Rentas vitalicias diferidas, cuyo disfrute no empieza hasta una época convenida á contratarse, durante hasta la muerte del rentista. Se admiten suscripciones en Madrid en la dirección general, y en provincias en casa de los representantes de la compañía, quienes facilitarán gratis prospectos y darán cuantas explicaciones se soliciten.

IMPRESA DE LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.—Editor D. Hilarión de Zuloaga.

cible. Por fin sus ojos se abrieron á la luz y aproximándose á Remy: —Sois vos, señor? ¡Sois vos! le decía con una voz temblorosa. Todo el mundo lo sabe y yo lo ignoraba. Ni aun el nombre de nuestro salvador conocía! —Abuelita, dijo Julieta, el caballero os lo explicará todo. —Remy, por toda respuesta, cogió la mano de la señora de Lery y la besó cual si fuese la de una madre. Este corto episodio escapó hasta á las inquietas miradas de Saint-Max, que con rabia se reconocia en aquel momento en el cuadro al lado del miserable Virbrum. —Para mí todas las humillaciones, todos los ultrajes; para Santorin todos los triunfos, todas las felicidades! No me tienen ninguna consideracion..... tampoco yo la tendré. —Qué ingeniosa es la amistad! le decía Pelagia. Mirad como Segismundo ha tomado en todos sus cuadros á su amigo por modelo. Y en cada uno de ellos ha dado al mismo personaje diferentes expresiones y siempre encantadoras. En este el joven improvisador canta entusiasmado; su frente está radiante, implora á la caridad que acuda á su llamamiento. En este otro una dulce melancolía reina en sus facciones, acaba de recoger un nido de pobres tortolas; las calienta, les sonríe, va á devolverles la paz y la felicidad de que él mismo está privado. Y en la tercer composición (qué tranquilidad, qué calma! Suenan que es feliz, y con efecto, ya lo es, pues las buenas acciones atraen á los beneficios, como las malas atraen al infortunio. Segismundo fué presentado á la princesa, quien le felicitó por su talento y por su buena amistad á Santorin, haciendo de paso cargo á la inteligencia el elogio de los cuadros. Como la memoria de Julieta la había instruido de lo mas principal, pudo dirigir los mas justos elogios al joven pintor. Otros artistas, pintores y escultores y aun literatos, como el modesto Cerbois, autor de las Mil y dos noches, tuvieron tambien su parte en los elogios de la princesa, quien concluyó dando gracias al caballero por haberle proporcionado el placer de conocer á tantos hombres de talento. —Vuestra casa, señor caballero, puede llamarse el santuario de las Bellas Artes; todos los que las cultivan son bien recibidos en ella. —Pues por largo tiempo se ha dudado de ello, señora, y no sin motivo, replicó el anciano cicerone con su fina ironía de mejores tiempos. Julieta y Remy le miraron y se sonrieron. Genies, á quien la casualidad había brin-

dado una brillante revancha proporcionándole cojer por su banda á aquel periodista que se marchó tocando el tambor la primer noche del concierto, pero á quien había por fin indultado, vista su resignacion y arrepentimiento; Genies, decimos, entró en el museo del brazo de su victima, ya camaráda, y le explicaba el asunto del cuadro del centro. —Qué fortuna! decía el revistero arrepenitido, qué fortuna que no llegara á salir mi maldito artículo! Jamás me hubiera consolado! —De aquí podeis llevar asunto para tres, y excelentes. Dejad que os explique este museo: me lo sé de memoria, al revés y al derecho. Conozco la historia de cada cuadro y de cada estátua. El todo proviene de nuestro colega Saint-Max, quien para que se olvidaran sus pecadillos, los ha ido devolviendo á sus autores. Y por Dios, que se ha lucido! —¿Cáspita! Si estuviera en la posicion de ese desdichado, me pegaba un tiro! —Este pais, es de Samuel Morin, un pobre muchacho que por alcanzar un elogio del sabio crítico, tuvo que sacrificarle lo mejor que había hecho. Para deshacerse de estos dos Brignolet, que sen del buen tiempo, ha metido mucho ruido. Ha declarado que al pobre hombre se le había acabado el talento; lo cual es verdad, pero no lo es menos que estos dos liezcos valen mil escudos. Si siempre hubieran pagado al crítico á este precio, no hubiera sido tan escandaloso: este vaso... pero... ¡mil rayos! no veo la mejor escultura que había aquí! Un Godot sublime... toda una historia... historia infame que me contó la Florestar, que la sabía por Alejandro, ese actor de quien hablamos hace poco, el cual se la había oido á su propia hermana, que era religiosa en el hospital... Aquí llegaba Genies en su relacion, cuando al ver la maga que la princesa había dado la vuelta al salon, dió un golpe con su varita, los genios descorrieron las cortinas, y en medio de torrentes de luz artisticamente proyectada, se dejó ver, destacándose sobre un fondo negro, una estátua entre dos bustos. —¡Oh! ¡oh! exclamó lord Plent; ¡sorprendente! ¡maravilloso! ¡magnífico! Con efecto que me interesa. Lady Standfield, á pesar del rumor general que se elevó, oyó esta exclamacion. Simian, Genies y cien otros, se quedaron extasiados ante las tres obras maestras del viejo artista. La princesa quedó agradablemente sorprendida. El Angel del Consuelo, —siempre la imagen de Remy, —ocupaba el centro; á la derecha

estaba el busto de Estefanía y á la izquierda el del mismo Godot. Estefanía, la pobre jóven, bella y tierna, sonreía. Ya sabemos la inefable expresion que imprimió un cincel maestro á El Angel del Consuelo. Añadirémos que la tercera obra reproducía con una sombría energia el feroz dolor de El Dominio del Remordimiento, (que poseía lady Standfield. De todos los golpes teatrales de la noche, ninguno produjo mas efecto que la inauguracion de esta especie de capilla ardiente. La señora de Lery y Julieta dijeron á la vez: —Como! con que tambien sois vos el angel del consuelo? —Por piedad, señora! Si Godot apenas pudo verme!... Y las lágrimas brotaron de sus ojos y se alejó acompañado de Julieta. La única persona sentada era la princesa. Una marcha fúnebre, la misma que se había ejecutado una hora antes en la sala del concierto, se escuchó detrás de las colgaduras. Estanislao Godot tenia su triunfo postumo, y hasta este triunfo se lo debía á Santorin. Dos jóvenes, separados uno de otro por todo el ancho del salon, perdidos entre la multitud, olvidaron un instante sus devoradoras pasiones, su odio, su amistad, su reconocimiento y hasta su deseo de venganza. Un sentimiento de orgullo filial les dominó á entrambos. Las miradas del caballero buscaron y encontraron las de Saint-Max; el choque fué mas rápido que el relámpago; Saint-Max se refugió á una pieza contigua. Estaba de un color igual á las estátuas de mármol que absorbian la general atencion. Se escapó sin que Pelagia tratase de retenerlo. Nadie puede reirse de un crimen, y ella sabía por su marido la odiosa historia que Genies estaba contando en aquel momento al antiguo revistero. Cuando el huracan, el incendio, el terremoto ó las no menos espantosas inundaciones derraman el terror en la naturaleza, los animales pacíficos, como los feroces, sienten igual espanto y cesan de perseguirse. Una tregua general es el efecto inmediato de su profundo estupor. Formando un extraño rebaño, el tigre, la gacela, el ciervo, el lobo, huyen unidos, oprimiéndose y atropellándose sin siquiera verse. Por fin se detienen inmóviles y petrificados de horror: el instinto de la conservacion les ha reunido, bien en las profundidades de las cavernas, bien en las cimas de las rocas. La tímida cervatilla no tiene que temer nada entonces de la temible serpiente entorpecida por el espanto.

Cuando la marcha fúnebre cesó de resonar, tomó la palabra el caballero Du-Ver-nais, é inspirado por el génio de las bellas artes, hizo en alta voz una relacion que podríamos llamar heroica, de cuanto sabia de las relaciones de Remy con el estatuario Godot. En la pieza inmediata, Remy y Julieta estaban al lado de Saint-Max. Ni unos ni otros se veían. Un frio sudor bañaba sus sienes; una venda cubría sus ojos. —Qué iba á decir aquel hombre que parecia poseer todos los secretos? —¿Dios mio! murmuró Julieta, ¿por qué estais así? ¿Teneis frio... estais temblando?... —Tengo miedo, contestó Remy. —Pero á Dios gracias, el caballero no dijo nada que no debiera escucharse. El honor de Estanislao Godot y la memoria de Estefanía, no fueron empañados. Describió la miseria en que se encontraba el artista y su familia y con ella oprimió los corazones. —El autor de estas obras inmortales, prosiguió, rodeado de su mujer y de sus cuatro criaturas no tenía ni un pedazo de pan que darle: el pobre artista había perdido hasta la esperanza; el frio y el hambre le asesinaban. El Génio y la inocencia iban á perecer bajo los rudos golpes de la Miseria, cuando en medio de aquellos horrores, apareció aquel, á quien un cincel reconocido había poeizado su imagen, y el Génio y la Inocencia se salvaron. Les ocurrió y les llevó la ventura! El trabajo produjo bien pronto el bienestar, y despues... la fortuna y la gloria! Remy respiró en libertad; Saint-Max continuó aterrado. Despues que pasan los grandes desórdenes de la naturaleza, el repul es el último que se repone; mucho antes que haya encontrado la fuerza necesaria para arrastrarse y perseguir su presa, la gacela ya se ha alejado en alegres saltos y las aves del cielo cantan su himno de gloria. —Pero aun hay mas, continuó el caballero, la infortunada jóven cuyo busto admiráis, Estefanía, la hermana del gran artista, á quien la desgracia había insignificado la vida, yacia en una tierra ingrata, que no quería por mas tiempo contener sus restos. El ángel consolador que volvía la vida á los moribundos, la esperanza á los desesperados, y la fuerza al talento abatido, transformó la tierra ingrata en asilo piadoso y seguro. La que ya no existía, le debió el reposo de la tumba. Julieta vió á Saint-Max, y arrastró al jóven compositor lejos de su enemigo. —Hé aquí, señora, princesa, decía el caballero, la historia de esos tres mármole